



Mantienen geolocalización en tiempo real

Avalan ley Telecom tras frenar cambios

Señalan que Merino impidió ajustes; acusa Anaya que sigue censura

MAYOLO LÓPEZ
Y MAYUMI SUZUKI

La bancada de Morena en el Senado ya no quiso hacer más cambios al dictamen que en materia de telecomunicaciones se había aprobado la víspera en comisiones, con el que se acotó a la Agencia de Transformación Digital.

Con el respaldo de sus aliados y de MC, el grupo mayoritario empujó anoche, con 77 votos en favor y 30 en contra del PRI y del PAN, el dictamen basado en la nueva iniciativa que turnó el Gobierno, con el que se establece la creación de una Comisión Reguladora de Telecomunicaciones integrada por cinco elementos con capacidades operativas y de gestión necesarias para emitir resoluciones.

El polémico artículo 109, que posibilitaba a la Agencia bloquear las plataformas digitales, también fue eliminado.

La víspera, la bancada del PAN había reconocido “avances importantes” en la se-



■ Los senadores panistas Gustavo Sánchez, Guadalupe Murguía y Ricardo Anaya durante la sesión extraordinaria de ayer en la Cámara Alta.

gunda iniciativa, pero estimó que se mantenía una “vena autoritaria”.

El jefe del grupo, Ricardo Anaya, buscó al senador Ignacio Mier, vicecoordinador del grupo morenista, para ofrecer el respaldo al dictamen si se quitaban dos puntos más: la geolocalización en tiempo real de dispositivos móviles sin orden judicial y la facultad de suspender transmisiones en medios de comunicación.

La bancada panista aguardó una respuesta hasta la mañana del sábado, pero

fue negativa. Una fuente parlamentaria consultada dijo que sabía que los de Morena señalaban a José Merino, autor de la iniciativa y responsable de la Agencia como el responsable de que no se hubieran hecho más ajustes.

“Ellos sí estaban de acuerdo con la propuesta (del PAN), pero que fue él (Merino) quien la bloqueó”, refirió.

En tribuna, Anaya explicó que los de Morena les dijeron “que parecía sensato el planteamiento, pero ganó la vena autoritaria. Pudo más la

impulso de decir: ‘Aquí nosotros, sin orden judicial, queremos saber en tiempo real dónde están los ciudadanos’. Ganó la vena autoritaria de querer suspender transmisiones aun cuando no se trate de asuntos que afectan a las niñas y a los niños.

“Yo lo digo con enorme pesar, porque queríamos acompañar y mejorar el dictamen, pero no podemos acompañar una legislación que va a permitir que espíen la ubicación de los ciudadanos y que le va a poner una



pistola en la cabeza a las televisoras y a los radiodifusores para que no publiquen lo que al régimen le incomoda”.

El senador priista Manuel Añorve advirtió que la Comisión Reguladora no tendrá autonomía y resolverá bajo las órdenes de Merino y del Gobierno federal.

“¿Por qué le tienen tanto miedo a Merino?”, protestó la senadora morenista María Guadalupe Chavira. “Si es un demócrata y consecuente con la historia.”

Por voz de la senadora Alejandra Barrales, Movimiento Ciudadano (MC) argumentó que la apuesta del partido “es que a las voces discordantes nos vean como parte de la pluralidad, no como enemigos, y que le apostemos al acuerdo, que le apostemos al diálogo, que le apostemos a darle a la ciudadanía”

El senador Waldo Fernández, del Verde Ecologista, aseguró que la Comisión Reguladora “acompañará y trabajará de manera coordinada con la Agencia de Transformación Digital, con voz plural, que velará por los intereses de todos.”

La Ley de Telecomunicaciones y Radiodifusión fue turnada a la Cámara de Diputados.

Similitudes

La Comisión Reguladora de Telecomunicaciones (CRT) guarda similitudes con la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) de 1995.

- Como la Cofetel, la CRT es un órgano desconcentrado con autonomía técnica, pero subordinado jerárquicamente a la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones (ATDT).
- Los cinco comisionados de la CRT serán designados por la Presidenta, con ratificación de la mayoría simple en el Senado.
- Los comisionados de Cofetel también eran designados por el Ejecutivo.
- Sheinbaum decidirá quién preside la CRT.